

Fin du séjour du chef de l'Etat en Inde Un voyage fructueux

L-J N

Libreville/Gabon

Le président Ali Bongo Ondimba, a regagné, la capitale samedi dans la nuit, au terme d'un voyage en Inde dans le cadre 3e Sommet du Forum Inde-Afrique, ayant renouvelé le partenariat entre notre continent. Une occasion pour le chef de l'Etat de vendre l'image du Gabon et d'examiner les différentes opportunités avec les opérateurs économiques indiens ainsi que de création d'emplois et de formation.

LE séjour du président Ali Bongo Ondimba, à New Delhi, capitale de l'Inde, a été fructueux au regard des perspectives prometteuses qui se dessinent avec ce partenaire et les milieux d'affaires qui s'intéressent sérieusement au potentiel économique de notre pays à l'issue des nombreux échanges avec le Premier ministre indien Narendra Modi et des hommes d'affaires de la 8e puissance économique mondiale. Dès son arrivée, la délégation gabonaise a eu une rencontre avec les opérateurs économiques Indiens dans le cadre d'un Forum économique organisé par la



Photo : DR

Une phase de l'entretien entre le ministre Régis Immongault (Economie) et le ministre d'Etat indien en charge du Pétrole et du Gaz naturel, M. Dhamendra Pradhan.

Chambre de Commerce Indienne. Après la présentation de la situation de l'économie Gabonaise, des perspectives de l'économie gabonaise et des raisons d'investir au Gabon par le ministre en charge de l'Economie Régis Immongault, l'occasion a été donnée au président de la République d'insister sur les secteurs porteurs de l'économie gabonaise et de donner des garanties aux opérateurs sur la sécurité de leurs investissements au Gabon. Très séduits par l'attractivité de l'économie gabonaise et par la détermination du chef de l'Etat gabonais qui n'a pas manqué d'arguments, plusieurs opérateurs ont mani-

festé leur volonté de venir au Gabon pour nouer des partenariats principalement dans le domaine agro industriel (avec des plantations d'huile de palme et une raffinerie), dans les domaines des infrastructures énergétiques, dans l'exploration pétrolière et dans la production du ferro-manganèse. Dans cette perspective, une délégation de la Chambre de Commerce indienne et les différents opérateurs sont attendus à Libreville pour finaliser les discussions. Par ailleurs, peu avant de quitter New Delhi où il a prononcé, la veille, un discours devant le Sommet indo-africain en présence de plus d'une trentaine de ses ho-

mologues africains et leur hôte le Premier ministre Modi, Ali Bongo Ondimba a eu une rencontre très riche avec des grands opérateurs Indiens ayant plusieurs activités à travers le monde. Cette entrevue a permis de revenir sur les secteurs porteurs de l'économie gabonaise que le président gabonais voudrait promouvoir rapidement. A l'issue de ces entretiens, certaines entreprises ont manifesté leur intention de s'installer très vite dans la Zone Economique Spéciale de Nkok afin de développer des activités de transformation de bois et de production d'acier. D'autres opérateurs, par contre, sont intéressés

par le développement des activités touristiques à travers la construction des hôtels au Gabon. L'entreprise indienne L7H Resources Overseas Private limited a signifié fermement son intention d'investir au Gabon dans la volaille, avec au départ un investissement de 30 millions de dollars pour une capacité initiale de production de 2000 tonnes de chair de poulet par mois, avec un investissement pouvant atteindre 200 millions de dollars après un an d'exploitation pour porter sa production à 10.000 tonnes par mois. Ce qui devrait réduire considérablement les importations de poulets au Gabon. L'entreprise indienne est attendue, demain mardi à Libreville, pour finaliser le partenariat. De même l'Etat Indien et certaines compagnies indiennes sont intéressés à nouer des partenariats avec la Gabon Oil Company pour faire de l'exploration pétrolière et exploiter ensemble certains champs. Pour bien marquer l'engagement des deux parties à aller au-delà des simples bonnes intentions, une délégation indienne en charge de ce dossier séjournera aussi le mois prochain dans notre pays. Toutes ces perspec-

tives portent naturellement de très grandes possibilités de création d'emplois pour les Gabonais, un élément primordial dans l'action politique d'Ali Bongo Ondimba. On retiendra, par ailleurs, dans le domaine des technologies de l'information et de la communication (TIC), la signature d'un accord entre l'Agence nationale des infrastructures numériques et des fréquences (ANINF) et l'Indian center for Social transformation et la société MU SIMA, un des leaders mondiaux de l'externalisation des services avancés d'aide à la décision. Au plan médical et technique, la visite du chef de l'Etat à l'hôpital Medenta de New Delhi s'est inscrite dans la droite ligne de son engagement à doter notre pays de structures médicales de pointe et de favoriser un meilleur accès aux soins de santé. En visitant cette structure de pointe, il est question d'envisager l'acquisition par de notre pays de l'expertise indienne très réputée et sollicitée à travers le monde, à travers un partenariat pour la gestion et l'équipement de nos structures médicales notamment, les centres hospitalo-universitaires (CHU) en attente de livraison.

Projet Graine

Ali Bongo Ondimba dans la Ngounié aujourd'hui

Jonas OSSOMBEY

Mouila/Gabon

Le chef de l'Etat s'y rend pour procéder, à Ndendé dans la Dola, au lancement officiel des activités du programme Graine dans cette province au sud du Gabon. Au cours de séjour de 48 heures, il aura des échanges avec les notables et dignitaires. Il visitera aussi certains sites allant à Mouila qu'à Ndendé.

LE président de la République, Ali Bongo Ondimba, sera à partir d'aujourd'hui dans la province de la Ngounié pour un séjour de 48 heures. Au menu, il est prévu des échanges avec les populations, la visite des chantiers, et surtout le lancement officiel du projet Graine dans cette région du sud Gabon. Des agréments seront remis à cette occasion aux représentants des coopératives agricoles de la Ngounié. Le clou de ce séjour aura lieu dans le chef-lieu du département de la Dola, à Ndendé. Il y aura plusieurs discours dont celui du chef de l'Etat. Là également, il remettra des agréments et titres fonciers aux responsables des coopératives agricoles de toute la province. Cette cérémonie officielle sera suivie de la visite de nombreux sites sur les axes Ndendé-Mouila, Ndendé-Lebamba. Notamment la pépinière de Ndendé



Photo : Prince Jackson Mouassa

Ali Bongo Ondimba lors de la cérémonie de présentation du programme Graine.

et à Mouembou. C'est ce jour en fin de matinée que le chef de l'Etat est attendu à Mouila, capitale provinciale de la Ngounié. A son arrivée, il se rendra au Collège St Gabriel certainement pour visiter l'un des plus vieux édifices scolaires de la localité et du pays. Tout comme il ira à la gare routière et au marché communal pour échanger avec les femmes commerçantes, sur les coopératives agricoles. Comme dans les provinces de l'Ogooué-Ivindo (Makokou) et du Woleu-Ntem (Bitam), au premier semestre de cette année, c'est au tour de la Ngounié de voir ledit projet agricole d'être lancé sur ses terres. Ainsi, dans le cadre d'une politique de relance de l'agriculture sur l'ensemble du territoire

national, Ali Bongo Ondimba va décider de mettre en place ce vaste programme dont l'objectif principal est de garantir la sécurité et l'autosuffisance alimentaire. Le programme Graine correspond à la politique de diversification de l'économie par le biais de l'exploitation de 200 000 hectares en cinq ans. Traçage de 3000 km de pistes, l'intégration d'environ 1600 villages et l'implication d'une trentaine de milliers de familles dans la constitution des coopératives agricoles. C'est dans cette optique que plusieurs milliers d'hectares ont déjà été distribués dans les provinces où le programme Graine est lancé. A noter parmi les avantages de Graine, la création de nombreux emplois. 15 à 20 000 emplois.

www.groupebatimat.com

NOUVEL ESPACE D'EXPOSITION

Semaine du **SANITAIRE**
du 31 octobre au 7 novembre 2015

WC COMPLET + LAVABO + COLONNE
A PARTIR DE 145.000 FCFA

-40%

-30%

-25%

Batiplus LIBREVILLE
GROUPE Batimat

Zone Industrielle d'Oloumi - B.P. 9876 Libreville - GABON
Tél : (+241) 03 03 11 11 - Fax : (+241) 01 74 23 98 - batiplus.libreville@groupebatimat.com

CARRELAGE SANITAIRE SUPPRESSEUR ETANCHÉITÉ ÉLECTRICITÉ LUMINAIRE PLUMBERIE SANCALLÈRE ELECTROPORTAITS